



御成門だより

港区立御成門中学校 〒105-0003 東京都港区西新橋3-25-30
電話 03-3436-3551 FAX 03-3436-3552 E-Mail onarimon-js@minato-ky.ed.jp

「3・11」「3・10」を忘れない

御成門中学校長 石鍋 浩

「3・11」を忘れない

平成23年3月11日午後2時46分に発生した東日本大震災から6年になります。被災地では、未だに行方不明の方々がいらっしゃいます。復興に向けての取り組みも全力で行われています。私たちはそのことを決して忘れてはいけません。当時、今の中学生は小学1年生から3年生でした。小さな子供だった生徒たちは大きな揺れがあったこと、怖かったことなどは覚えていますが、当時の被災の様子や支援の様子などの詳細はよくわからないと思います。ぜひ、この時期にTVなどの報道や様々な情報から、東日本大震災について多くを学び、多くの教訓を得てほしいものです。

この大震災の際、地元の中学生たちは、進んでボランティア活動をしています。例えば、岩手県陸前高田市立横田中学校の生徒たちは、全校生徒が全国から届いた支援物資の仕分けの手伝いをしました。東京でもボランティア活動に取り組んだ生徒たちがいます。御成門中から近い都立三田高校、芝商業高校の生徒たちは、自分たちも帰宅できなかったのですが、学校に避難してきた人々のために、ボランティア活動をしました。毛布やマット、飲料水を配ったり、食事の用意や配膳をしたりしたそうです。また、中学校でもボランティアをしたところがあります。港区ではお台場学園港陽中の生徒たちが備蓄倉庫から毛布等を取り出したり、炊き出しを手伝ったりしました。

近い将来、東京地方にも大きな地震がやってくると言われています。もし、大きな災害に見舞われたら、「自分の命を守り、身近な人を助け、さらに地域に貢献する」ことができるようにしてほしいと思います。各家庭に配布されている東京都発行の「東京防災」という黄色の冊子などを参考にして、今からできる防災について今一度、考えていきましょう。

「3・10」を忘れない

この時期には、さらにもうひとつ考えてほしいことがあります。今から72年前の昭和20年(1945年)3月10日、太平洋戦争の末期、アメリカ軍の空襲によって東京の下町は焼け野原と化しました。墨田区・江東区・台東区を中心とした下町地区で約10万人の方々の尊い命が奪われました。港区の新橋、愛宕、虎の門、芝などの地域も、同じような状況だったと聞きます。その日を忘れてはいけない、戦争を絶対にしてはいけないという思いを込めて東京都は3月10日を「東京都平和の日」と定めています。

当然のことですが、戦争は絶対にあってはなりません。戦争によって多くの命が奪われることがあってはなりません。幸いにも現在日本は戦争に巻き込まれることなく、私たちは平和な生活を送ることができています。しかしその結果、今の中学生にとっては、遠い過去のこととして、教科書で学ぶ歴史の一部になってしまいがちです。平和な日本を築いてきた先人たちの努力を若者の世代にも引継いでいき、平和な社会や生活を今後も継続できるようにしていきたいものです。世界に目を転じてみると、未だに紛争や争いが絶えません。人類の共通の願いである恒久平和について、戦争のない平和な世界について、「3・10」をきっかけに、今一度、考えてほしいと思います。

「3・11」「3・10」を忘れないためにも、学校はもちろんですが、各家庭や地域でも私たちに何ができるかを話し合っていきましょう。

2年 職場体験 -実り多き3日間-

2月7日(火)より3日間、キャリア教育の中心となる重要な学習「職場体験」を実施しました。毎年2年生で実施しており、今年も2年生60名が33カ所の事業所にお世話になりました。「楽しかった」「大変だった」「疲れた…」等、いろいろな感想がありましたが、大きな事故等もなく無事に終了しました。しかし、大事なことは終えたことではなく、この3日間で「何を学んだのか」です。もう一つ上を欲張るなら、「学んできたことを何にどのように生かすことができるか」がより重要です。また、地域の多くの職場のご協力で成り立っている学習であり、皆さんを支援してくれた職場の方々に「感謝」の気持ちをもつことも大切です。その方々の気持ちに応えるためにも、得たものをしっかりと記録と記憶に残し、自分のキャリアに生かしていきます。



【3月行事予定】

日	曜	学校行事	
1	水	学年末考査(理・英・数)	
2	木	【都立合格発表・手続き】	
3	金	専門委員会	45分
4	土		
5	日		
6	月	朝礼 3年・理科特別授業 中央委員会 学校評議員会	45分
7	火	避難訓練 3年・未来の親体験	45分
8	水	3年・救急救命講習 研修会	45分
9	木		45分
10	金	3年・校外学習(デイズノシー) 1・2年生 三送会準備	45分
11	土	土曜授業日[三年生を送る会]	
12	日		
13	月	安全指導 3年・ダンス教室	
14	火		
15	水	卒業式予行練習	45分
16	木	卒業式前日準備	
17	金	第48回 卒業式	
18	土		
19	日		
20	月	【春分の日】	
21	火		
22	水	保護者会	45分
23	木	美化活動	
24	金	修了式 職員会議	
25	土	春季休業(始)	

↓
平成29年度 始業式 4月6日(木)

日本の伝統文化に親しむ

この2月、1・2年生は「伝統文化に触れる」月となりました。何をどのように感じてくれたのか…ご家庭でも話題にしてください!

(1)百人一首大会

1年生が2月4日(土)、2年生が2月18日(土)、学年ごとに「百人一首大会」が行われました。和歌として、そして娯楽のカルタとして、平安末期〜鎌倉時代、800年以上の受け継がれてきた日本の古典・伝統文化です。

生徒は「真剣な眼差しと素直な笑顔」で頑張り、読み手となった先生方にとっても楽しい時間となりました。



(2)伝統音楽教室

2月14日(火)、2校時から6校時を使い、1・2年生全クラスで実施しました。6人の講師の先生より丁寧なご指導をいただきました。楽しい時間でしたが、「琴」の方は短い時間ながら「さくら」を奏でるところまでいきましたが、「尺八」の方は音を出すことすら苦戦…「ローマは一日にしてならず」を実感しました。



頑張れ 3年生! 進路選択も大詰め

1月中旬の私立推薦入試から始まった3年生の進路関係ですが、2/24 都立高校学力検査、明日はいよいよ「都立合格発表」と大詰めを迎えています。進路状況は改めてご報告致しますが、最後までしっかりと支援していきます。

生徒会募金について

生徒会が募金活動を行います。ご協力をお願いします。

[日時] 3月7日(火)～3月10日(金) 7:45～8:10

[場所] 中学校前および御成門交差点(中学校側)

[その他] ○3月9日(木)は、放課後(16:00～17:00 予定)、新橋駅・日比谷口付近にて募金活動を行います。

○お預かりした募金は、日本赤十字社にお届けする予定です。

【保護者・地域の皆様へ】

今年度も残り1ヶ月、保護者・地域の皆様には、平素より御成門中学校の教育活動に深いご理解と多大なご協力を賜り、誠にありがとうございました。

平成29年度も変わらぬご支援をお願いいたします。